

PraxisUpdate Bern

Curriculum für Hausarztme



PRAXISUPDATE BERN

«Online können wir»: Gelungene Streaming-Premiere

Erstmals in seiner jungen Geschichte fand das PraxisUpdateBern am 22. Oktober 2020 als online-Veranstaltung statt.

Workshops und ein gut besetzter politischer Roundtable fanden so trotz Corona ein grosses Publikum. Ein Rückblick in Bildern.

Wer im Herbst in die Vorbereitungen zum PraxisUpdate vom 22. Oktober involviert war, hatte sehr bald ein Déjà-vu: Bis auf wenige Tage genau verliefen die Entwicklung der Corona-Fallzahlen auf der einen Seite und die nötigen Vorbereitungsarbeiten für das PraxisUpdate auf der anderen fast gleich wie im Frühjahr. Die Folge: Eilig einberufene Videokonferenzen, viele

Abklärungen, Überdenken des Programms, kurzfristige Kommunikation nach allen möglichen Seiten. Alles verbunden mit grosser Unsicherheit, aber mit einem entscheidenden Unterschied: Das PraxisUpdate war dieses Mal bereit, sehr kurzfristig von der geplanten Präsenz- auf eine professionelle online-Veranstaltung umzustellen.

Rund 200 Teilnehmende haben sich von zuhause, aus der Praxis oder unterwegs eingeloggt und den gestreamten Beiträgen beigewohnt.

Und: Viele haben sich aktiv beteiligt, via Chat Fragen gestellt oder kritische Bemerkungen deponiert, die direkt ins Programm einfliessen konnten. So entstand trotz «physical distancing» ein erstaunlich dynamischer und bisweilen lebhafter Austausch. Dass online gleichwohl kein Ersatz sein kann für das Treffen und den Austausch vor Ort, illustrieren die Bilder: Viel Technik, wenig Mensch.

Vor Ort waren jene, die es brauchte: Referierende, Technikerinnen und Moderatoren sowie das OK, das sich

im Anschluss an das PraxisUpdate zu einer Sitzung traf. Zu einer, bei der man sich rasch einig war: Ja, Streaming war eine sehr gelungene Alternative, aber eben doch nur eine Alternative. Das Original lebt vom Austausch vor Ort, von echten Diskussionen, von Mensch zu Mensch und ohne zwischengeschaltete Technik.



die Konsumentenschützerin Sara

Stalder, Curafutura-Direktor Pius Zängerle und mfe-Präsident Philippe Luchsinger unter der Leitung von Christian Lüscher, SRF-Redaktor, über mögliche Folgen von Zielvorgaben, wie sie der Bundesrat vorschlägt. Die Veranstaltung haben wir aufgezeichnet. Wer sie verpasst hat oder noch einmal reinschauen möchte, kann das in aller Ruhe tun.



Link zum Film: Politischer Roundtable 2020



Autor: Yvan Rielle, Geschäftsführer VBHK



Angst vor dem Globalbudget

Gut besucht und lebhaft war der mittlerweile traditionelle politische Roundtable am PraxisUpdate. Er widmete sich ganz der «Angst vor dem Globalbudget», die konkreter und aktueller gar nicht hätte sein können, hatte doch der Bundesrat im Sommer sein zweites «Massnahmenpaket zur Kostendämpfung» in die Vernehmlassung geschickt. Vor Ort diskutierten

